

Revue d'Économie Régionale et Urbaine, 2003, n°4, pp. 649-669.

CONVERGENCE ET DISPARITES REGIONALES DU POIDS DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR EN FRANCE : 1964-20001

CONVERGENCE AND REGIONAL DISPARITIES OF THE WEIGHT OF FRENCH HIGHER EDUCATION : 1964-2000

Valérie CANALS

Chargée d'études centre associé au CEREQ de Montpellier
Mutations des territoires en Europe / CNRS
Université Montpellier III. Route de Mende, 34 199 Montpellier Cedex.
valerie.canals@univ-montp3.fr.

Claude DIEBOLT

Chercheur CNRS
LAMETA/CNRS, Université Montpellier I & Humboldt-Universität zu Berlin.
Faculté des Sciences Economiques, Avenue de la Mer, B.P. 9606, 34054 Montpellier Cedex 1
claude.diebolt@lameta.univ-montp1.fr

Magali JAOUL

Allocataire moniteur
LAMETA/CNRS, Université Montpellier I
Faculté des Sciences Economiques, Avenue de la Mer, B.P. 9606, 34054 Montpellier Cedex 1
m.jaoul@lameta.univ-montp1.fr

Mots-clés : enseignement supérieur, convergence, disparités régionales, France.

Key-words : higher education, convergence, regional disparities, France.

Classification JEL : C12, I21, N14, O15, O18, R13.

RESUME

Un des thèmes dominants traité dans la littérature macro-économique depuis une dizaine d'années est celui de la convergence des économies régionales ou nationales. L'objet de cet article est d'appliquer cette démarche de recherche à l'évolution du poids de l'enseignement supérieur français dans le total des effectifs scolarisés sur la période 1964-2000. Comment l'enseignement supérieur est-il réparti sur le territoire ? Comment cette répartition a-t-elle évolué ? Observe-t-on un processus de convergence entre les régions françaises ?

SUMMARY

One of the main themes covered over the past decade in the macroeconomic literature is that of the convergence of regional or national economies. In this article, this research approach is applied to the evolution of the weight of French higher education in the total numbers of school enrolment during the period 1964-2000. How is higher education distributed in France? How has this distribution evolved? Is there a process of convergence between the French regions?